

LEITBILD DES KATHOLISCHEN
KINDERGARTEN ARCHE NOAH



„Gemeinsam an Gottes Hand durchs Leben gehen“



Vorwort

Die eigenen Fähigkeiten entdecken und die eigenen Talente entfalten kann nur jemand, der seine verschiedenen Fähigkeiten und sein ganzes Wesen im Blick hat. So ist das christliche Menschenbild Fundament unserer Erziehung und Arbeit mit den uns anvertrauten Kindern.

Der Mensch ist als Geschöpf Gottes Ebenbild. Dies begründet seine Einmaligkeit und seine unantastbare Würde. So ist jeder Mensch einzigartig in Wesen, Herkunft und Entwicklung. Als Gottes Geschöpf und Ebenbild ist der Mensch gerufen, sich in Freiheit zu entfalten.

Die Freiheit und die Verantwortung des Einzelnen verlangt, auch die Freiheit und Würde des Anderen zu respektieren. Die Freiheit des Einzelnen endet dort, wo die Freiheit des Anderen beginnt.

Im Zentrum unseres pädagogischen Handelns steht somit das einzelne Kind als eigenständige Persönlichkeit mit unverkennbaren Rechten. Jeder Mensch ist von Gott gewollt und beim Namen gerufen, zu dessen Entfaltung er ein unveräußerliches Recht hat.



Das Kind

Jedes Kind ist von Gott einzigartig geschaffen und geliebt.

- Wir respektieren die Würde des Kindes.
- Wir bieten dem Kind einen Platz, an dem es sich wohlfühlen kann.
- Wir begegnen dem Kind mit Respekt und Wertschätzung.
- Wir bieten einen Ort, an dem sich das Kind in einer geschützten und sicheren Umgebung individuell entwickeln kann.
- Wir geben dem Kind Raum und Gelegenheit, seine Bedürfnisse zu benennen und im Kindergartenalltag mitentscheiden zu können (Kinderkonferenzen).
- Wir fördern die Selbstständigkeit des Kindes gemäß seiner Fähigkeiten.
- Wir üben mit den Kindern, offen über Konflikte zu sprechen und nach Lösungen zu suchen.
- Wir bereiten die Kinder auf die Anforderungen des Lebens vor und stärken sie in ihrem Tun.

Die Eltern

Eine Brücke wächst nicht von selbst, sie muss gebaut werden.

- Wir sehen die Zusammenarbeit mit den Eltern als Chance einer transparenten und partnerschaftlichen Arbeit.
- Wir unterstützen und begleiten Eltern in ihrer täglichen Erziehungsarbeit und pflegen gerne einen regelmäßigen und offenen Kontakt zu ihnen.
- Wir schaffen eine vertrauensvolle Beziehung zu Eltern und Familien.
- Wir verstehen uns als klare und verlässliche Ansprechpartner.
- Wir gehen einen gemeinsamen Weg und ziehen an einem Strang.





Das Team

Was wir alleine nicht schaffen, das schaffen wir dann zusammen.

- Wir pflegen ein offenes und ehrliches Miteinander.
- Wir nehmen regelmäßig an Fort - und Weiterbildungen teil.
- Wir schaffen ein offenes und gutes Arbeitsklima, in dem Wünsche und Ideen eingebracht werden können.
- Wir geben den Kindern durch unser Handeln ein Beispiel der Wertschätzung, des Respekts und des freundlichen Miteinanders.
- Das christliche Menschenbild, die Nähe zur Natur und das (Er-)leben von Schöpfung sind Grundlage unserer pädagogischen Arbeit.

Die Kirchengemeinde

Wer ein WOFÜR im Leben hat, der kann fast jedes WIE ertragen.
(Friedrich Nietzsche)

- Unser Kindergarten mit all den Menschen, die in ihm leben und miteinander arbeiten, ist Teil der Kirchengemeinde.
- Die Kirchengemeinde als Träger sorgt für die notwendigen Mittel, um die pädagogische Arbeit der Erzieherinnen bestmöglich zu unterstützen.
- Die Kinder erleben sich von Anfang an als aktiver Teil der Kirchengemeinde. Durch kirchliche Feste, Feiern und Gottesdienste erleben Kinder die Kraft der Gemeinde und bereichern diese gemeinsam mit ihren Eltern.
- Als Christen sehen wir Religionen grundsätzlich positiv und respektieren deshalb auch andere Religionen.





Katholischer Kindergarten „Arche Noah“
Lembergstraße 15/1
72355 Schömberg
Telefon: 07427/2353

Katholische Kirchengemeinde St. Peter und Paul
Caspar-Oechsle-Platz 1
72355 Schömberg
07427/2509